

2019年度第7回阿波おどり実行委員会議事録

開催日時 令和元年11月29日(金)午後3時～

開催場所 徳島市役所13階 第一研修室

出席者 実行委員会6名(欠席者1名) 運営協議会2名 事務局5名 事業体3名

1 開会

2 委員交代の紹介

3 議題① 2020阿波おどりについて

【委員長】

本日配布されている決算や方策について色々ご検討いただき、ご苦労だったと思う。評価委員会、運営協議会と次々に阿波おどりを実行繁栄に導くために色々ご努力いただいている。従って実行委員会もこれらの意見を踏まえ、充実した阿波おどりにするために努力をしなければならない。ただ阿波おどりは期日が決まっているため、充実した議論は大切ではあるが、スピーディーに進めていくことも一つの指標であるので、本日も協力いただき、充実かつスピーディーに議事を進めたいと思う。

【事務局】

資料1 阿波おどり事業検証結果についての提言書

資料2 2020阿波おどりに向けた検討の方向性(案)

上記資料について説明。

【運営協議会会長】

資料3 阿波おどり運営協議会からの意見について説明。

【委員長】

今説明いただいたように評価委員会からの提言書も踏まえ、色々検討していただいている。ただ、事業体と実行委員会で締結している契約内容を変更しなければならない事態が想定されるが、それに対して実行委員会としてはどのように考えれば良いのかを資料で示して報告いただきたい。

【事務局】

資料4 阿波おどり事業企画運営業務の契約内容の変更について説明。

【委員長】

事務局から資料について説明いただいたので、これについて各委員のお考えを聞かせ

ていただきたいと思う。議論を整理する意味で資料2が1番大事な資料であり、来年度阿波おどりを総括して記載したものである。この1ページ目に阿波おどりの基本方針が記載されている。この基本方針から全ての改正点が導かれており、もっとも根幹の核になるというところになる。この基本方針は、事務局から説明いただいた5点について議論行うことでよいか。

(異議なし)

それではこの5点を核として今後意見を進めていくということにさせていただく。それでは、これについて一括して議論したいと思う。

【A 委員】

昨日の運営協議会でかなり議論があったとマスコミで報道されている市役所前演舞場の廃止の件と開催時間の前倒しについて、議論の状況を伺いたい。

【事務局】

資料3 阿波おどり運営協議会からの意見の該当箇所について説明。

【A 委員】

市役所前を観光バスの乗降所とする案について、市役所のまわりには急歪な場所もあり、運行ルートや安全性は無視できない。その辺りの解消方法や安全性を確保するための方法などの考えはあるのか。

【事務局】

指摘の通り今の段階ではまだ資料2のルートで完全が安全に確保できるかというところ、まだ案として出させていただいているところである。市役所前を活用するとすれば、今の案では、線路際を走らせて、四国電力辺りを曲がれば信号がある大きな道路に出られると考えている。また仲之町の方角に出るルートもある。現在関係機関と協議を行っているところであり、安全を1番に確保できるルートというのを探していきたいと考えている。本日は大きな方向性として市役所前演舞場をどのようにするのか。例えば無料演舞場にするのか、有料演舞場で残すのか、観光バスの乗降所とするのか、大きい方針だけ決定していただければ、次の会議までには関係機関等と十分協議を行い安心安全な運行ルートが確保できるのかも含めて具体的なところを示させていただきたいと考えている。

【B 委員】

市役所前演舞場の廃止について、目的としては来られた方や踊り手の方に楽しんでいただく、また来年も来ていただくということと、収支の均衡という観点もあると思う。市役所前演舞場を廃止することにより、一つだけ離れた演舞場が無くなるということで来られる方にとってはメリットが非常に大きいと思うが、収支の改善という点から言った場合に、観光客は現在シャトルバスで移動されていると思うが、市役所前を廃止してバスの乗降場所とした場合に収支面でどの程度メリットがあるのか伺いたい。

【C 委員】

この資料を見る限りでは、運行ルートに NHK の演舞場と四国電力のおどり広場があ

る。そこは非常に通行人が多いので、大型バスを走らせることができるのか心配である。

【委員長】

先ほどの意見は2点あり、物理的に可能かどうかと採算性から考えてメリットがあるかどうかということである。その点については事務局に次回の実行委員会までに調査検討していただき、報告を受けて実行委員会としてまとまった意見が出せるように準備しておく必要がある。

【事務局】

委員長がおっしゃったように、調査検討をして報告させていただくようにする。

大きい方針として、シャトルバス運行が非常に混雑しているという経緯がある。観光バスで大勢の方が来られて、一度に同じ決まった時間にシャトルバスを利用して移動されるというのがシャトルバスの混み合う原因になっている。以前から観光バス利用者の利便性向上というのは求められているところでもあり、せっかくバスで来られているので、どこか観光バスだけ別のルートで動かせればという考え、市役所前がちょうどいいスペースがあるというところで、評価委員会の中でもシャトルバスの混雑の緩和にもなり、観光バスの利用者の利便性に繋がり、ひいては観光誘客に繋がるという観点から案が出ている。まだ細かい収支までは出せてはいないので、次回の会議までには各委員に4演舞場で開催した場合、バスの乗降所とした案の場合の収支パターンを説明させていただきながら、観光バスやシャトルバス、収支にとっても一番いいような案が提示させていただければと考えている。

【委員長】

チケット関係については、具体的に検討するということで保留になっているのか。

【事務局】

演舞場の構成によって、チケット料金をどうするのかということがあるので、合わせて提示させていただきたいと思う。

【委員長】

次回までには先ほどの内容が議論できるように資料等を配布していただきたいと思う。

【A 委員長】

市役所前演舞場が廃止となったとしても、踊り手の方々が踊る機会が確実に確保され、見る側も十分有料演舞場は見えるというようなことであれば、思い切った改革で今回の案は良いと思う。その辺りを数字としてだせるような物はないのか。

【委員長】

次回の実行委員会までには十分な資料を提示して説明いただくこととする。

【E 委員長】

同じような意見であるが、この資料2の項目を実行していくためには目標がある程度出て来なければ、その話を持っていけない。また本当に変更して効果があるかわからないところなので、4年後この阿波おどりがどうなっているかというビジョンを皆で共有し

てそこに向けて進んでいるからこそ変更する必要があるという議論にしていかなければならないと思っている。

【D 委員】

市役所前演舞場の廃止について、今年の阿波おどりで市役所前演舞場の本部席に詰めさせていただいたが、その時に陸の孤島というイメージを持った。回遊性が非常に悪いという印象を受けた。運営協議会の意見の中には、お客様を呼ぶことを考えて実行する、廃止はやれることを全てやった後であるという意見もあるが、回遊性を高めるためには何ができるかを事業体や事務局で考えていただき、それでも難しいというところを見せていただくと納得できると思う。

【委員長】

全委員から意見を伺って、2つの大きなポイントについて、まず市役所前演舞場を廃止する点については特に意見があったと思う。また開催時間の変更については五分五分な意見だと思うので、適宜判断していただく。一番大きなポイントは市役所前を廃止することになると思う。その他の点については今日提示していただいた案に賛同していただけたように受け取った。ただ、市役所前演舞場についてはまだ資料が不十分であるので、次回に詳しい資料をお願いしたいという意見も多数占めたので、この案をなお詳細な形で進めていただくような形でお願いしたい。

議題以外に議論すべきことがあれば、伺いたいと思う。

【運営協議会副会長】

資料2にある東新町おどりロードの開設について、もう少し詳しく教えていただきたい。開始時間の前倒しという議論になっているが、私は午前中からでも踊っていただきたいと思っており、せめて昼頃からは東新町で踊ってもらいたい。

また、長年新町橋演舞場の運営をしてきたが、この新町橋演舞場の東側の栈敷が無くなってしまってほんとうにいいものか。この2点を詳しく教えていただきたい。

【事務局】

東新町おどりロードの開始時間については、午後3時からで検討している。昼間の観光客の見物するところ、また時間で周遊させるところがあった方が地域経済の活性化にもなる。商店街に踊る場所を作るので、現在は、踊り手の方の疲労や夏場ということを考え午後3時からと検討しているが、例えば1時間に2回とか3回とかだけを入れるという運用も可能だと思うので、踊り手や地域の方の意見を聞きながら設置させていただきたいと考えている。

また新町橋演舞場の東側が廃止になる件について、今回の阿波おどり一つの観点が安心安全な踊り場所の確保ということがある。その観点から言うと、両国橋の辺りでは輪踊りを中心とする有名な連がおり、雑踏が非常に多く危険な状態になっている。その雑踏を少しでも東新町側に移動できないのかということで、新町橋演舞場の東新町側を撤去し自由に踊っていただけるような輪踊り会場として整理したいと、また西側についても栈

敷席を短くして輪踊り会場にできればと検討している。少しでも両国橋辺りの雑踏を新町橋側に移動させることで町全体が賑やかになるような方策を検討しているところである。ただ、演舞場が無くなるのは困るので、東新町をおどりロードとして確保したいと考えている。

【運営協議会副会長】

輪踊りが一番行われているのは両国の五差路のところだと思う。

その踊り連が新町橋辺りに集まって、両国橋付近と同じ状態になるのではないか。やはり踊る時間や順番などを決めておくことも検討していただければと思う。

【委員長】

副会長念願の東新町おどりロードの開設であり、十分な意見を言っていただけたと思う。

事務局から何か連絡事項はあるか

【事務局】

次回阿波おどり実行委員会の開催日程について連絡。

【委員長】

今日は充実した議論をすることができた。次回は実行委員会から調査検討を依頼した内容の回答をいただければと思うので、より充実した議論にできればと思う。

以上を持って2019年度第7回阿波おどり実行委員会を終了とする。